

Accueil / France - Monde / Éducation

E'Séme fait découvrir les métiers de 'deux mains'



Les cinq jeunes avaient chaque jour un professionnel pour les encadrer./ Photo DR



Éducation

Publié le 20/02/2022 à 05:10

Depuis juin 2021, l'association E'Séme, pour école du Ségala des métiers de l'écologie, est présente sur le territoire et a pour ambition de former les jeunes aux métiers de demain (ou de "deux mains" comme l'association les appelle car ils sont en général manuels) en lien avec la transition écologique. En ce début février, la structure qui porte le projet Etre (pour école de la transition écologique) dans le Ségala a pu organiser sa première formation.

"On a travaillé pendant deux semaines avec un groupe de cinq jeunes (16 à 25 ans), souligne Maylis de Saint Salvy, l'une des fondatrices d'E'Séme, lors du bilan de la formation qui s'est déroulé à la Fouillade, à la ferme du Marigot à Sourbins. À chaque fois, ils ont été accueillis par des professionnels pour découvrir un métier. Pour conclure

la formation, nous avons organisé un temps de rencontre entre les jeunes, leurs familles, les bénévoles et les formateurs. La Mission locale, la chambre des métiers de l'artisanat ou encore la communauté de communes sont également passées pour découvrir un peu le concept et la formation. Ce sont les jeunes qui leur ont présenté ce qu'ils ont fait."

Deux des jeunes sont venus à la formation guidés par la Mission locale, deux autres ont été amenés par Pôle emploi et le dernier jeune a entendu parler de la structure par le bouche-à-oreille. "On a accueilli un groupe de cinq jeunes. Ils auraient pu être six mais le covid est passé par là. Ce qu'on souhaite c'est d'accueillir les jeunes en petit groupe. Le maximum sera de huit jeunes par groupe."

Apprendre par le faire

L'intérêt principal de cette formation, pour ces jeunes adultes qui n'ont souvent pas encore trouvé leur vocation, est de pouvoir découvrir tout une rangée de métiers. "Le but de ces deux semaines était également de parler de la transition écologique dans les métiers, complète Maylis de Saint Salvy. On a une dizaine de professionnels qui nous ont accueillis tous les jours. On avait ainsi un professionnel, par exemple, qui construit des yourtes. On recherche toujours à faire découvrir des métiers qui prennent en compte les enjeux écologiques et de transition. On a parlé habitat léger avec les yourtes, un charpentier leur a parlé de charpentes traditionnelles, on a pu parler maçonnerie avec un maçon qui travaille sur des murs en pierres sèches ou des enduits faits avec des matériaux bio sourcés, nous avons également rencontré un couple de paysans boulangers et de maraîchers. Le but est d'apprendre par le faire. Les jeunes ont donc fait du pain, fait de la soudure pour repartir avec un outil de jardin, etc."

À la fin de cette première formation qui en appelle deux, le bilan est jugé "très positif". Un bon début pour l'association qui continue à chercher à intéresser aux métiers de demain.

Facebook : Ecole du Ségala des Métiers de l'écologie E'SéMe. Courriel :

eseme.asso@gmail.com



Camil Ioos

[Voir les commentaires](#)